

**Van:** Sarie Abdeslam <info@dounia-news.com>

**Aan:** veerle.solia@amsab.be

**Datum:** 06/27/2010 10:14 PM

**Bijlagen:** [image\\_edito.jpg](#) (11 kB) [image\\_maroc.jpg](#) (11 kB) [image\\_mannekenpis.gif](#) (3 kB) [image\\_europe.jpg](#) (11 kB)

[image\\_agenda.jpg](#) (12 kB)

**Onderwerp:** DN n° 125 : Semaine du 21 au 27 juin 2010

## <http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

**DN n° 125 : Semaine du 21 au 27 juin 2010**

Mise à jour quotidienne de l'agenda. Visitez le site

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

### Tribune libre - Zone de liberté d'expression



#### Pour un monde juste, tolérant et solidaire

Vu la situation qui se dégrade de plus en plus je commence à me poser des questions. Qu'est ce qui s'est passé ? A qui la faute ? Devons-nous encore changer ou c'est à la société européenne à changer ? Quelle est notre place dans cette société ? etc. ...

Une chose est certaine, je ne sens à aucun moment des doutes ou des culpabilisations de ma part. Nous avons fait ce qu'il fallait avec beaucoup de sacrifices et nos nouvelles générations en ont fait encore davantage pour s'adapter, s'intégrer et devenir des citoyens à part entière. Justement, la citoyenneté, c'est le point névralgique et sensible qui doit être le fil directeur de tout débat de fond.

Pour nous faire taire, pendant les années 60 et 70 on nous a toujours conseillé de rationner nos revendications étant donné que tout va bien et tout le monde en profitera. Laisser faire laisser aller était la devise. A partir des années 80, crise économique oblige, on nous a conseillé de ne pas nous faire remarquer et attirer la foudre sur nous par nos revendications étant donné que le monde du travail traverse une période difficile. Laisser passer l'orage et on verra après, était le leitmotiv.

En principe, il n'y a pas de moments opportuns pour les revendications ni un moment opportun d'engager un débat. Le moment a toujours existé mais c'est la volonté politique qui fait défaut. Aujourd'hui, il ne s'agit plus de revendications de doléances mais d'un vrai débat de fond sur la citoyenneté et notre place dans cette société pour mieux construire l'avenir.

Depuis presque 50 ans de présence en Europe nous avons évolué et nous avons réellement changé. La société européenne, grâce à la migration, a aussi évolué et changé. Depuis lors, elle s'est enrichie culturellement et surtout elle s'est diversifiée. Malheureusement, l'Europe n'a pas encore assez profité de notre présence pour améliorer ses relations politiques et économiques ne fut ce qu'avec le monde arabe ou au moins avec le Maghreb arabe.

La diversité ne doit pas être considérée comme un problème mais comme une richesse et une opportunité pour construire ensemble un monde juste, tolérant et solidaire. Oui, c'est possible si nous le voulons bien.

Auteur : [Sarie Abdeslam](#)

Bruxelles, le 27 juin 2010

[Maroc](#)

[Top](#)



## Espagne

### Un nouveau consulat marocain bientôt ouvert en Murcie

Dans le but de faciliter les démarches administratives pour les citoyens marocains vivant dans cette région, le Royaume ouvrira bientôt un nouveau consulat dans la région de Murcie (sud-est de l'Espagne). Les immigrés marocains dans cette région sont estimés à près de 69 000 par les autorités locales. ...

#### Lire la suite

<http://www.yabiladi.com/articles/details/2696/espagne-nouveau-consulat-marocain-bientot.html>

---

### Nouvelle ligne maritime vers Las Palmas

La nouvelle ligne maritime de transports de passagers reliant Las Palmas et Laâyoune a été lancée samedi dernier. Le navire Volcan Tejeda a lancé ses amarres avec plus de 300 passagers à bord. La compagnie Naviera Armas a fixé à 152,44 euros le prix d'un aller simple avec le droit d'embarquer sa voiture. Le prix du billet pour le passager est, quant à lui, estimé à 45 euros par trajet. Les membres de la communauté marocaine établie dans l'archipel éviteront désormais de se déplacer jusqu'à Cadix (sud d'Espagne) ou Portimao (Portugal) pour aller ensuite jusqu'à Algésiras avant d'embarquer à destination du Maroc.

---

### Chefchaouen prépare son festival latino-marocain Alegria

Des groupes latinos, espagnols et marocains

Cette année le festival Alegria aura lieu les 8, 9 et 10 juillet

DU bleu. Du bleu partout. Azur, turquoise, marine, indigo, et du blanc aussi. Les murs de Chefchaouen, à 600 m d'altitude sur la chaîne rifaine, reflètent toutes ces nuances, entre leurs ruelles sinuées et les montagnes qui se dessinent derrière les façades des maisons. C'est au cœur de cette ville qu'a lieu depuis 7 ans le festival latino-marocain annuel Alegria.

---

### Mesures d'accompagnement pour les MRE · Le fonds «MDM Invest» opérationnel cet été

La baisse du volume des transferts a été limitée à 5% en 2009  
Veille juridique sur les droits des migrants

LES MRE sont de retour. Quelque 16.650 Marocains résidant à l'étranger ont déjà regagné le Royaume via le port de Tanger-ville depuis le début de l'opération transit-2010, le 5 juin dernier. Le flux des arrivées est en hausse de 18% par rapport à 2009. Jusqu'au 15 septembre, le Maroc s'attend à accueillir quelque 2,5 millions de MRE.

#### Lire la suite :

<http://www.leconomiste.com/article.html?a=101300>

---

### Maroc/Hollande: Comment développer les affaires

La Confédération générale des entreprises du Maroc et l'ambassade des Pays-Bas à Rabat organisent le lundi 28 juin un séminaire intitulé Doing business with Holland. Au menu, la présentation des perspectives de coopération bilatérale des secteurs privés, la présentation du programme d'experts PUM ainsi que la

signature d'un mémorandum d'entente pour le programme PSI par Ahmed Reda Chami et Jos Van Aggelen, respectivement ministre du Commerce et de l'Industrie et ambassadeur de Hollande au Maroc  
L'Economiste

### Jetairfly lance deux vols entre le Maroc et la Belgique

Jetairfly, compagnie aérienne belge, propose dès ce weekend les liaisons Tétouan - Liège et Al Hoceima - Bruxelles. Avec ces nouvelles destinations Jetairfly passe de 7 à 9 lignes vers le Maroc.

La compagnie belge, qui dessert le Maroc depuis sa création en 2004, promet pour chacune de ces lignes un vol par semaine. Ainsi Tétouan-Liège sera desservie le samedi à un tarif démarrant à 29,99 euro TTC. Le même tarif sera appliqué au vol Al Hoceima-Bruxelles prévu tous les lundis.

Notons que le lancement ce samedi de la ligne Bruxelles - Al Hoceima coïncide avec l'inauguration par le Roi Mohammed VI du nouveau terminal de l'aéroport d'Al Hoceima.

[Belgique](#)  
[Top](#)



### Belgique : Dépôt d'une plainte contre 14 dirigeants israéliens

Deux avocats belges, Me Georges-Henri Beauthier et Alexis Deswaef, ont annoncé, mercredi 23 juin, à Bruxelles, le dépôt d'une plainte pour crimes contre l'humanité et crimes de guerre à l'encontre de 14 dirigeants politiques et militaires israéliens. Elle vise des actes commis à la fin 2008 et au début 2009 à Gaza, lors de l'opération militaire "Plomb durci".

#### Lire suite de l'article :

[http://www.lemonde.fr/europe/article/2010/06/23/en-belgique-une-plainte-deposee-a-l-encontre-de-14-dirigeants-israeliens\\_1377246\\_3214.html](http://www.lemonde.fr/europe/article/2010/06/23/en-belgique-une-plainte-deposee-a-l-encontre-de-14-dirigeants-israeliens_1377246_3214.html)

### Un peu d'humour

Pour une fois n'est pas coutume, je vous propose un petit jeu amusant.  
Bougez la souris, doucement puis avec vitesse, de haut en bas et de gauche à droite..

<http://www.andyfoulds.co.uk/amusement/bushv2.htm>

### L'anti-racisme au MRAX doit rester une culture partagée, point un pouvoir autoritaire !

Par Mouedden Mohsin  
Membre effectif du MRAX depuis 2005

Le MRAX est une organisation anti-raciste qui existe depuis la fin de la seconde guerre mondiale. Depuis quelques années, cette organisation anti-raciste connaît des conflits inhérents à ce type d'organisation mais qui aujourd'hui prend une ampleur jamais égalé.

J'ai décidé en 2005 de me faire membre de cette organisation pour soutenir le président actuel dans sa volonté de « populariser » le combat anti-raciste, mener des

combats difficiles (l'islamophobie) et de faire en sorte que les victimes du racisme puissent également avoir voix au chapitre.

Lire la suite : [http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog\\_basic/index.php?p=488](http://dounia-news.com/cgi-bin/weblog_basic/index.php?p=488)

[Europe](#)  
[Top](#)



### Minarets: abrogation de l'interdiction ?

AFP

23/06/2010 | Mise à jour : 13:53 Réactions (175)

Les parlementaires du Conseil de l'Europe ont demandé aujourd'hui à la Suisse d'abroger l'interdiction de construire des minarets, décidée lors d'une votation populaire mais qui discrimineraient des Musulmans dans la Confédération.

A l'issue d'un débat sur "l'Islam, l'islamisme et l'islamophobie en Europe" l'Assemblée parlementaire (APCE) a demandé à la Confédération "d'adopter un moratoire sur son interdiction générale de construction des minarets car elle discrimine des communautés musulmanes".

Les Suisses avaient approuvé le 29 novembre dernier à 57,5% une réforme de la Constitution helvétique interdisant la construction de nouveaux minarets, soulevant un tollé dans le monde, et notamment dans les pays musulmans.

Une association musulmane avait déposé plainte pour discrimination devant la Cour européenne des droits de l'Homme (CEDH) qui n'a pas encore pris position

Source : Le Figaro

---

### Le Conseil de l'Europe contre une interdiction du niqab

Les parlementaires du Conseil de l'Europe se sont prononcés mercredi contre une interdiction générale du voile intégral en Europe à l'issue d'un débat sur l'islamisme et l'islamophobie.

Dans un texte adopté à l'unanimité, ils recommandent aux 47 pays membres de l'organisation de "ne pas adopter une interdiction générale du port du voile intégral ou d'autres tenues religieuses, mais à protéger le libre choix des femmes de porter ou non une tenue religieuse". Ils demandent "de veiller à ce que les femmes musulmanes aient les mêmes possibilités de prendre part à la vie publique et d'exercer des activités éducatives et professionnelles".

"Mais, est-il spécifié, les restrictions légales imposées à cette liberté peuvent être justifiées pour des raisons de sécurité ou lorsque les fonctions d'une personne lui imposent de faire preuve de neutralité religieuse ou de montrer son visage".

Le texte condamne par ailleurs fermement les menaces de mort et les décrets de condamnation à mort prononcés à l'encontre des personnes qui critiquent l'islam ou les opinions politiques liées à l'islam. Il demande aux migrants appartenant à une culture minoritaire dans leur pays d'accueil "de ne pas s'isoler ou de chercher à mettre en place une société parallèle". (belga/th)

---

### Finkielkraut récidive dans la provocation raciste

Après le spectacle désolant donné par l'équipe de France de football en Afrique du Sud, de nombreux médias ont cru bon de laisser la parole au polémiste Alain Finkielkraut.

Ce dernier a donné une fois de plus libre cours à ses fantasmes et à ses haines. Refusant de prendre en compte les dérives du sport-spectacle il a expliqué la déroute par une analyse racisante et communautariste de la situation.

Il avait déjà regretté en 2005 que l'équipe de France ne soit pas assez « blanche », il explique maintenant les conflits dans et autour de cette dernière par des divisions ethniques et religieuses.

Montrant sa morgue de caste et méprisant ceux qui ne parlent pas le français comme lui, il oppose « la Cité » et les cités, assimilant ces dernières à la « caillera ». Il ne critique pas les footballeurs pour ce qu'ils font, mais pour ce qu'ils sont, ce qui relève du racisme.

Le MRAP ne peut que condamner cette analyse, dont la dangerosité n'a d'égale que la stupidité.

Le MRAP regrette le crédit et la place accordés par les grands médias à un tel personnage et plus généralement déplore l'audience donnée aux tenants de provocations racistes et des extrémistes qui entretiennent et cultivent la stigmatisation et la division.

Paris, 22 juin 2010

Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples

43 bd Magenta - 75010 Paris - Tél. : 01 53 38 99 99

Site web : <http://www.mrap.fr>

## **Fillon va inaugurer une mosquée à Argenteuil**

Le Premier ministre devrait s'efforcer lundi de rassurer une communauté musulmane échaudée, dans la ville où Nicolas Sarkozy avait dénoncé «les racailles» en 2005.

Les ouvriers travaillent jour et nuit pour que tout soit fin prêt lundi prochain, à 9h30, à Argenteuil, dans le Val-d'Oise. Ce jour-là, a appris Libération, François Fillon doit inaugurer une nouvelle mosquée: la mosquée Al-Ihsan. Dotée d'un petit minaret, celle-ci pourra accueillir jusqu'à 2500 fidèles. Située dans le quartier du Val-d'Argent, elle est plus connue, localement, sous le nom de «mosquée Renault», car le bâtiment abritait jadis un ancien garage de la marque au losange.

**Lire la suite :**

<http://www.liberation.fr/société/0101643086-fillon-va-inaugurer-une-mosquee-a-argenteuil>

## **ISRAEL EST BIEN UN ETAT DE PIRATES : Des soldats israéliens achètent des Ipod avec les cartes de crédit confisquées aux passagers de la Flottille pour Gaza !**

Commentaire de Dov : Après la piraterie en haute mer, voici les bandits de grand chemin que faut il attendre d'autre de la part d'un État qui ignore le droit international, se fout de la légalité et est certain de son impunité ? « Voler un Arabe, ça ne compte pas » disait ma Tante qui vivait

**Lire le reste :**

[http://libertesinternets.wordpress.com/2010/06/21/israéliens/?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=email&utm\\_campaign=Feed%3A+wordpress%2FxTBZ+%28Revue+de+Web+%3A+Libertes+%26+Internets%29](http://libertesinternets.wordpress.com/2010/06/21/israéliens/?utm_source=feedburner&utm_medium=email&utm_campaign=Feed%3A+wordpress%2FxTBZ+%28Revue+de+Web+%3A+Libertes+%26+Internets%29)

## **Le dessous des cartes l'Islam**

Vidéo très intéressante à voir impérativement pour mieux comprendre la complexité du monde musulman  
<http://www.tagtele.com/videos/voir/7461/1/>

	<a href="#">Agenda</a> <a href="#">Top</a>
---	---

**3ème Rencontre Du Réseau Euro-Marocain Migration et Développement**  
**Session en mémoire de Feu Mohamed Aouad**  
**Larache Le 23-24 Juillet 2010**

Le réseau Euro-Marocain Migration et Développement organise sa 3ème rencontre les

23-24 Juillet 2010 à Larache. Cette session, en mémoire

de Feu Mohamed Aouad, co fondateur du réseau et fondateur du FONORD, suit les précédentes rencontres, notamment celle de l'année dernière, la consultation des ONG de la société civile au Maroc sur le Forum Mondial sur la Migration et le Développement (FMMD/GFMD) qui a eu lieu les 27-28 juillet 2009 à Asilah.

Nous vous invitons à vous joindre à cette consultation en partageant avec les différents participants votre expérience et à profiter de l'expertise des intervenants. Cette rencontre sera autour des thèmes :

1. Forum Mondial Migration et Développement (FMMD) : Droits de l'Homme, Migration et Développement :Trois ans après, quels Bilan, Suivi et Perspectives en vue de l'édition 2010 ?
2. Europe, Migration et Crises : Quelles Conséquences pour les Migrants ?
3. Au Maroc, Quels Droits et Quelle Citoyenneté des Émigrants ?
4. Migration et Développement :État de Lieu, Prospectives et Perspectives

Aussi, en parallèle de ces thèmes, nous avons prévu un espace d'échange et désirerions savoir si vous voulez que l'on vous réserve un stand pour votre organisation.

**Inscription** à nous faire parvenir avant le 10 Juillet.

Mr. Abdou Menebhi, Mr. Moumen Sbihi, Pr. Abdelfettah Ezzine

E-mail : [reseau.euromarocain.md@gmail.com](mailto:reseau.euromarocain.md@gmail.com)

## Nuits de la Méditerranée

A 10 e édition du Festival international de musique «Les Nuits de la Méditerranée» se déroulera du **30 juin au 4 juillet à Tanger** dans le magnifique décor du palais des Institutions Italiennes. Cette année encore, la programmation musicale sera à la fois éclectique et accessible. Entre Orient et Occident, entre Europe et Afrique, le festival des Nuits de la Méditerranée permettra aux visiteurs de voyager du Maghreb à l'Iran, du Liban au Mali, en passant par l'Andalousie.

## Conférence + Reportage audiovisuel

### Syrie, à la croisée des civilisations

par REPORTAGE équinoxe

**Date** : le samedi 7 août 2010 à 16h

**Lieu** : Musée du Masque de Binche

**Adresse**: Rue Saint Moustier 10, 7130 Binche

le cycle des conférences associé à l'exposition Mémoires d'Orient du Musée de Mariemont est, cette année, externalisé dans divers lieux touristiques et culturels de la Province de Hainaut. Le cycle de conférences dure jusqu'en octobre 2010. Partez sur les traces de l'Orient en Hainaut, Terre d'étonnements !

[www.musee-mariemont.be/accueil/expositions/expositions\\_futures/memoires\\_dorient\\_du\\_hainaut\\_a\\_heliopolis/cycle\\_de\\_conferences\\_gratuites/](http://www.musee-mariemont.be/accueil/expositions/expositions_futures/memoires_dorient_du_hainaut_a_heliopolis/cycle_de_conferences_gratuites/)

Téléphone: 064/23.89.21

Tarif: Gratuit

## Religions et droits des femmes originaires du monde arabe:

## **influences et interférences**

Présentation des résultats du projet mené dans le cadre des Assises de l'Interculturalité, par Noura Amer (présidente awsa-be)

intervenants:

hafida Bachir, présidente Vie Féminine

Edouard Delruelle, directeur adjoint de Centre pour l'égalité des chances et la lutte contre le racisme, membre du comité de pilotage des Assises de l'Interculturalité

Pour plus d'informations: [awsabe@gmail.com](mailto:awsabe@gmail.com) - <http://www.awsa.be>

**Lieu:** Centre Amazone

**Adresse:** Rue du Méridien, 10, 1210 Saint-Josse-Ten-Noode

**Date :** le mardi 29 juin 2010

[Tribune libre](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

**La dernière revue de presse hebdomadaire Dounia News a été envoyée à 11600 abonnés. Inscrivez vos ami(es) et vos collègues pour recevoir Dounia News. Ils vous remercieront.**

**Message envoyé par Splio Free**

Ce message a été envoyé par [info@dounia-news.com](mailto:info@dounia-news.com) à [veerle.solla@amsab.be](mailto:veerle.solla@amsab.be).

Pour vous désabonner, cliquez sur ce lien : [désabonnement](#).

**Splio Free**, la solution simple et gratuite pour votre newsletter.